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本报讯 11 月 9 日，中国证监会
正式核准山东黄金矿业股份有限公
司（下称“山东黄金”）发行股份购买
资产并募集配套资金，标志着历时 4
年的重大资产重组工作取得实质性
突破，对于提高山东黄金整体经营管
理水平，加快推动山东黄金转型升
级、改革发展具有重大战略意义。

此次重大重组将通过山东黄金向
山东黄金集团有限公司、山东国投等
交易对手方非公开发行不超过 4.31 亿
股新股，购买资产并募集配套资金，
其中，购买资产发行价格为 14.23 元/
股，募集配套资金发行价格为 14.4 元/
股，标的资产范围包括东风探矿权、
东风采矿权及相关资产负债、归来庄
公司股权、蓬莱矿业股权、新立探矿
权。按照山东省国资委的最终核准
结果，上述资产交易对价为 44.74 亿
元。同时，山东黄金集团通过认购新
股 ，对 山 东 黄 金 的 控 股 比 例 将 从
51.38%上升至55.98%（含所辖企业）。

重大重组完成后，山东黄金的黄
金资源保有储量这次将增加 292.22
吨，能够有效缓解后续资源的接续压

力。特别是东风探矿权、采矿权，新
立探矿权注入后，有利于实现与现有
矿区统一规划、整合开发，凸显规模
效应和协同效应，提高资源利用率和
生产效率，进而大幅提升山东黄金的
收入规模，不断增强持续盈利能力和
抗风险能力，为山东黄金未来的资源
开发及业务发展奠定坚实基础。

据悉，重大重组工作自 2011 年启
动以来，山东黄金专门成立了重大资
产重组领导小组及综合协调组、财务
组、矿权项目组等专业工作组，严格
按照证监会相关法律、法规的要求，
逐条逐项补充完善涉及此次重组事
项的各类报告，并积极协调配合各有
关方面核验报告事项的合法性与有
效性，保障了重大重组工作顺利通过
证监会的核准。 （王凡）

□本报记者 张伟超

“我国经济社会持续健康发展的基本面没有变，建设工业强国的方向没有
变，有色金属仍是朝阳产业的判断没有变。”11 月 13 日，在“中国有色金属工业
成就展”开幕式上，国务院参事、中国有色金属工业协会会长陈全训致辞时如是
说。

有色金属工业仍是朝阳产业
恐怖袭击改变的从来都不是短暂的现实，而是长远的心理状态。袭

击对黄金市场的影响也是如此，在避险效应的影响下，金价会得到短期的
提振，远离目前每盎司 1080 美元附近的低点。但其中长期走势并不依赖
于恐怖袭击式的一锤子买卖，终归还要回归基本面。

巴黎遇袭与安全资产溢价 我国黄金市场长期看好
“黄金市场在短期内面临重重困难，而中长期一定会有所反弹。”中国

与世界经济研究中心主任、著名经济学家李稻葵表示。“我国楼市和股市在
一定程度上会有所起色，而我国黄金市场与国际黄金市场密切相关，主要
取决于美元和通胀率走势。”详见9版 详见2版

安全生产2000天背后

一个堂堂安全环保部部长被嘉奖并不稀
奇，可放在不喜张扬的段立国身上，就算个不
小的新闻了。在凌源日兴矿业有限公司（下
称“凌源日兴公司”），段立国最喜欢的工作
状态是低调平静与波澜不惊。缘于对危险的
畏惧，他甚至连听到被表扬的话都会惴惴不
安。

地下矿山开采总是充满了太多未知的风
险，从业 25 年来，段立国逐渐在内心中积累了
一条没有科学依据的经验。虽然一再强调自
己从不迷信，但他却深信不疑：矿山安全环保
工作被高调表扬后往往会出事。在他看来，
过去有太多的安全案例和教训，让人不得不
忌惮。

“安全比什么都重要”

“高调了，总有一种恐惧感。”这种低调和
谨慎心态，使段立国始终保持认真细致的工
作 态 度 ，绝 不 敢 放 掉 任 何 一 处 安 全 环 保 隐
患。近年来，在他的带领下，凌源日兴公司年
年安全生产无事故、未发生各类环境污染事
故，实现安全生产 2000 余天。鉴于他为凌源
日兴公司安全环保工作做出的突出贡献，2014
年被推荐为公司先进标兵。

“他为人正直，经常跑到生产作业一线，
对工作非常认真负责。”“人家专业性强，善于
发现安全隐患，果断把隐患消灭掉。”“管理能
力很强，工作思路清晰，能一视同仁严厉查处
违章人员。”提起段立国，同事们对他赞不绝
口。 （下转6版）

□本报记者 李东

“我在矿井下干了 39 年，在山沟
里、山坡上一直住的是破旧透风、低
矮狭小的棚户房，现在搬进了城里的
楼房，崭新、敞亮，咱说句良心话，这
辈子还能住上这样的房子，挺知足、
挺满意的。”11 月 5 日下午，记者到卜
大爷家串门聊天时，正好楼上的季大
爷夫妇也来唠嗑，他们对记者说着乔
迁新居的感受。

卜大爷正侧躺在床上，看到记者
进来，他热情地坐了起来，并要下床
迎接，记者赶紧走上前让他躺着休

息。坐在床头上，他拉着记者的手
说：“我家是全小区第一户搬进来的，
很暖和，都是地暖，再也不用拾柴火、
烧炉子了。”

在对多户家庭进行走访中，记者
真切地感知到，卜大爷和季大爷两家
人的话语，恰是夹皮沟公司数千职工
群众共同的心声。在 27 栋高楼拔地
而起的崭新小区里，记者看到，一些
住户正在装饰自家的新房，一些住户
已经在新居里开起了小超市或者房
屋装修用品商店，生意红火热闹。

11 月 6 日上午，中国黄金集团夹
皮沟矿业有限公司职工群众入住小

区仪式，在吉林省桦甸市黄金·金城
福郡小区大门口隆重举行，小区里众
多的住户和周边的一些市民来到现
场沾喜气、捧热闹，男女老幼脸上都
洋溢着节日的喜悦。

入住仪式的举行，标志着夹皮沟
公司棚户区改造工程的胜利竣工；第
一批 1902 户、3000 多名夹皮沟公司职
工群众，告别了棚户区将陆续搬进小
区楼房，实现进城梦、住楼房梦；更标
志着作为央企的中国黄金集团公司
与吉林省、桦甸市各级政府合力浇筑
的 这 项 浩 大 民 生 工 程 完 美 收 官 。

（下转2版）

—— 记 凌 源 日 兴 矿 业 公 司
安全环保部长段立国

本报讯 记者李东报道 11 月 13 日
至 15 日，中国有色金属工业成就展在北
京国家会议中心隆重举行。作为我国
黄金行业唯一的中央企业和我国黄金
行业的代表，中国黄金集团公司积极参
展，充分展示了黄金行业的发展成果。
展会上，参会主要领导在进行现场调研
和考察时，对中国黄金集团公司发展成
绩给予了高度肯定。

展会期间，全国政协老领导，十届
全国人大副委员长顾秀莲、盛华仁，十
一届全国人大副委员长华建敏，国家行

政学院常务副院长马建堂，工业和信息
化部副部长陈肇雄，国务院国有重点大
型企业监事会主席熊维平，国务院参
事、中国有色金属工业协会会长陈全
训，国务院参事、国土资源部原总工程
师张洪涛，中国有色金属工业协会原会
长康义等，分别来到中国黄金集团公司
展位，对我国黄金行业的黄金产量、资
源开发、安全环保、海外合作等非常关
心，进行了详细了解，并对中国黄金集
团公司在矿业低潮中的战略转型、降本
增效、科技创新、精细化管理等做法表

示了高度认可。
中国黄金集团公司总经理、党委书

记宋鑫向前来展位参观调研的主要领
导介绍了我国黄金行业的发展现状，以
及中国黄金集团公司的发展特色。

宋鑫说：“我们已经在海拔 4000 米
至 5400 米的西藏甲玛开发大型铜金多
金属矿，在地下 1500 米的井下开采黄
金，这是我国黄金行业当前开采的海拔
最高和地下最深的实例，体现了我国黄
金行业的开采技术水平和实力。”

宋鑫表示，面对我国经济社会发展

进入“新常态”，中国黄金集团公司及时
进行战略转型，着力做实做优，注重科
技创新，优化“五率”、降低“五费”，不断
降本增效，坚持精细化管理，加大成本
管控能力，加强海外开发和国际合作，
实现了稳步增长，提升了核心竞争力。

中国黄金集团公司为整个展会增
添了亮色，展会期间，众多参会者纷纷
来到中国黄金集团公司展位，对展出的
矿石标本、金砖和黄金饰品等，表示了
浓厚兴趣。我国有色金属行业多家骨
干企业参加了展会。

中国黄金集团公司为“有色金属工业成就展”添光溢彩

民心工程与矿工贴心 让群众暖心
——中国黄金集团夹皮沟矿业有限公司棚户区改造项目纪实

山东黄金重大资产重组工作
获得中国证监会核准
黄金资源保有储量增加292.22吨

当满载辉煌业绩的“十二五”时
期即将写进历史，更加波澜壮阔的

“十三五”时期的大幕徐徐展开的时
刻，金秋十月，具有十分重大的现实
意义和深远历史意义的中国共产党
第十八届中央委员会第五次全体会
议胜利闭幕。

“十三五”时期是我国全面建成
小康社会、实现我们党确定的“两个
一百年”奋斗目标的第一个百年奋斗
目标的决战决胜阶段，也将树立起实
现中华民族伟大复兴的中国梦的第
一座历史的丰碑。

十八届五中全会审议通过了《中
共中央关于制定国民经济和社会发
展第十三个五年规划的建议》。《建
议》明确提出了“十三五”规划的指导
思想、基本原则、目标要求、基本理
念、重大举措，描绘了未来 5 年国家
发展的宏伟蓝图，令人欢欣鼓舞，信
心倍增。

切实贯彻落实《建议》精神，是编
制好“十三五”时期发展规划、保持黄
金行业“十三五”时期持续健康发展，
为全面建成小康社会作出更大贡献
的根本保证。

然而，冷静观察和审视现实，在

全国的宏观大势之下，“十三五”时
期，我国黄金工业发展的环境、条件、
任务、要求等多方面都发生了新的深
刻的变化，既有大有作为的重要战略
机遇，又面临着诸多矛盾和风险隐患
增多的严峻挑战。只有树立决战决
胜的信心和勇气，准确把握各种战略
机遇，树立新的发展理念，采取更加
有效的措施应对各种风险和挑战，才
能保持“十三五”时期我国黄金工业
更加稳健地发展。面对新形势、新任
务、新要求，黄金行业各级领导和广
大职工必须树立新的发展理念，以新
的理念引领行业新的发展。

理念的重要性在哪里？
正如《人民日报》社论指出的：

“一定的发展实践都是由一定的发展
理念来指引。发展理念是发展行动
的先导，是管全局、管根本、管方向、
管长远的东西，是发展思路、发展方
向、发展着力点的集中体现。

（下转2版）

以新理念引领“十三五”
黄金工业新发展

低金价下巴里克再次“断臂求生”
11 月 12 日，世界最大的黄金

矿企、巴里克黄金公司在该公司年
会上宣布，该公司已经将两处在美
国内华达州的非核心运营金矿达
成卖出交易，将获得总共 7.2 亿美
元。这两家金矿的买主来自金罗
斯黄金公司。

巴里克黄金公司近期一直致
力于削减开支，将一些非核心的资
产摆上货架进行销售。该公司计
划在今年内削减 30 亿美元债务，
以进一步优化该公司资产负债表，
应对黄金以及整个大宗商品市场
近期的价格低迷大环境。

巴里克公司方面表示将和金
罗斯公司继续进行合作，共同开发
新的金矿项目，金罗斯公司将会作
为勘探项目的运营方。
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充分展示我国黄金行业发展成果
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